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Высокой чести - пронести Факел первые 100 метров Эстафеты - 
удостоен Владимир Иванович Трухачев

23 мая 2013 года в 11 часов 
на внедорожнике с символикой 
Универсиады-2013 в сопрово
ждении хранителей Огонь был 
перевезён из аэропорта г. Став
рополя в Ставропольский госу
дарственный аграрный универ
ситет, который выступил в ре
гионе как партнёр проведения 
Эстафеты на Ставрополье. На 
сцене, установленной во вну
треннем дворе вуза, была тор
жественно зажжена Чаша Огня. 
Таким образом Огонь Универ
сиады был выставлен на всеоб
щее обозрение и в течение трёх 
часов любой желающий мог по
любоваться Символом едине
ния студентов планеты.

«В мире нечасто происходят 
события такого уровня. И, я ду
маю, мы только потом осознаем, 
в мероприятии какого масштаба 
мы сегодня принимаем участие. 
Я уверен, что все гости гранди
озного праздника никогда не по
жалеют об этом дне и всегда бу
дут помнить о нем как об очень 
счастливом. Я благодарен гу
бернатору Ставропольского 
края Валерию Георгиевичу Зе- 
ренкову и заместителю предсе
дателя краевого правительства 
Сергею Николаевичу Асадчеву, 
которые доверили проведение 
старта Эстафеты Огня именно в 
Аграрном университете», -  при
ветствовал всех пришедших на 
праздник спорта ректор Став
ропольского государственного 
аграрного университета Влади
мир Иванович Трухачев.

Перед студентами выступил 
заместитель председателя пра
вительства Ставропольского

края С. Н. Асадчев: «Наступил 
долгожданный исторический 
момент. Два краевых города 
примут Всемирную Эстафету 
Огня - Ставрополь и Пятигорск. 
И я рад на этом празднике при
ветствовать вас, студентов 
самого спортивного вуза Став
рополья - аграрного универси
тета!».

Первый заместитель
главы города Ставропо
ля И. И. Ульянченко назвал 
Эстафету Огня Универсиады 
символом консалидации все
го студенчества и поздравил 
аграрный университет с тем, 
что именно с него начинается 
Эстафета Огня на Ставропо
лье: «И это заслуженно, по
тому что Аграрный универси
тет -  это не только гордость 
города Ставрополя, но и гор
дость всей России!».

Первый факел Эстафеты за
жёг от Чаши Огня заместитель 
председателя правительства 
Ставропольского края Сергей 
Николаевич Асадчев, а чести 
первым пронести факел с ог
нем Универсиады был удостоен 
ректор Ставропольского госу
дарственного аграрного уни
верситета, член-корреспондент 
РАСХН, профессор, депутат 
Думы Ставропольского края 
Владимир Иванович Трухачев. 
Он передал Огонь двухкратной 
чемпионке Универсиады-1985 в 
беге на 800 метров и эстафете 
4x400 метров, мастеру спорта 
СССР международного класса 
по легкой атлетике Надежде 
Лобойко, а она, в свою оче
редь, Екатерине Войтышевой,

студентке учетно-финансового 
факультета СтГАУ, руководи
телю волонтерского отряда 
«Толк», который будет пред
ставлять Ставропольский
край на Универсиаде-2013 и 
0лимпиаде-2014.

Ставропольский государ
ственный аграрный университет 
в Эстафете Огня также пред
ставляли: студент экономиче
ского факультета, серебряный 
призер чемпионата мира по бок
су Сергей Никитин, магистрант 
агрономического факультета, 
заслуженный мастер спорта по 
акробатике Анжелика Солдат- 
кина, аспирант факультета ме
ханизации сельского хозяйства, 
лидер студенческого отряда 
«Колос» Алексей Фусточенко, 
студент учетно-финансового

факультета Александр Полян
ский, заместитель руководите
ля центра эстетического воспи
тания Анатолий Головин.

Незадолго до старта Эста
феты Огня в Ставропольском 
государственном аграрном 
университете прошла пресс- 
конференция, на которой с жур
налистами краевых и городских 
СМИ встретились заместитель 
министра сельского хозяйства

и продовольствия Республики 
Татарстан Тальгат Галимзяно- 
вич Тагирзянов, заместитель 
председателя правительства 
Ставропольского края Сергей 
Николаевич Асадчев, ректор 
Ставропольского государствен
ного аграрного университета 
Владимир Иванович Трухачев, 
заместитель министра спорта 
Ставропольского края Сергей 
Сергеевич Сериков и руководи
тель Ставропольского подраз
деления Кавказского филиала 
ОАО «МегаФон» Игорь Евгенье
вич Пироженко.

На вопрос журналистов: по
чему именно Аграрный универ
ситет был выбран в качестве 
стартовой площадки для Огня 
Универсиады, заместитель 
председателя правительства

Ставропольского края Сергей 
Николаевич Асадчев ответил, 
что этот выбор очевиден -  так 
как именно студенты СтГАУ со
ставляют большинство в став
ропольской делегации на Все
мирную летнюю Универсиаду- 
2013. Заместитель министра 
спорта Ставропольского края 
Сергей Сергеевич Сериков до
бавил, что именно на участни
ков от Ставропольского ГАУ

С этого дня Факел Эстафеты, как свидетельство исторического события, 
будет храниться в музее истории Ставропольского ГАУ

УНИВЕРСИТЕТ -  
УЧАСТНИК 

КОНКУРСА EFQM 
«GOOD PRACTICE 

COMPETITION - 
2013»
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Prize

Ставропольский государ
ственный аграрный универ
ситет представил на конкурс 
EFQM проект и видеоклип на 
тему «Идеальный сотрудник: 
изменяя себя -  меняем мир к 
лучшему!». Ключевая тема — 
поиск новых способов работы: 
как организовать динамиче
скую среду для создания но
вых способов работы?

В конкурсе EFQM принима
ют участие 11 ведущих компа
ний мира из 10 стран. Россию 
представляет Ставрополь
ский государственный аграр
ный университет! До 31 мая 
2013 г. жюри Конкурса опреде
лит 6-8 финалистов, а затем в 
июне 2013 г. пройдет открытое 
голосование на сайте Конкур
са EFQM (https://sites.google, 
com/site/efq mg рс2013/home/ 
the-applicants). Победители 
конкурса будут объявлены в 
июле.

Желаем нашему 
Университету и всем 

командам -  участникам  
конкурса EFQM удачи, 

победы  и вдохновения!

краевое спортивное ведомство 
возлагает наибольшие надеж
ды.

- Как удалось достичь таких 
результатов в спорте? - этот 
вопрос был адресован ректору 
Ставропольского ГАУ Владими
ру Ивановичу Трухачеву.

-  Мы вкладываем в спорт 
15-20 млн рублей в год и счи
таем, что этого мало. Но если 
бы другие краевые вузы после
довали нашему примеру,-то и 
ставропольцев на Универсиаде 
было бы больше. У нас в уни
верситете лучший в крае спорт
комплекс, сто спортсменов вуза 
получают по две дополнитель
ные стипендии ежемесячно, а 
если уезжают на соревнования, 
то мы обеспечиваем им самые 
комфортные условия для про
живания и солидные команди
ровочные.

В завершение Эстафеты 
Огня Тальгат Тагирзянов пере
дал Факел Универсиады ректо
ру Ставропольского ГАУ Вла
димиру Ивановичу Трухачеву. 
Теперь легендарный Факел бу
дет храниться в музее истории 
университета.

СТАВРОПОЛЬСКИМ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ АГРАРНЫЙ 
УНИВЕРСИТЕТ ПРИВЕТСТВУЕТ 

“ЭСТАФЕТУ ОГНЯ 
УНИВЕРСИАДЫ 2 0 1 3 "

«Сияние звёзд в твоих руках!» -  под таким л ’дз^нгом 
в г. Казани будет проходить Эстафета Огня Универсиады, 
стартовавшая 12 июля 2012 года в Университете Сорбонны  
(Париж). Но, как символ консолидации всего студенчества, 
Эстафета просто не могла пройти мимо Аграрного универ
ситета. Ведь самый спортивный вуз Ставрополья, Ставро
польский государственный аграрный университет  -  это гор
дость всей России!

https://sites.google
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—  Как Вам удалось реш ить острей
шую для  отрасли проблем у кадро
вого деф ицита?

— Мы понимаем, что можно купить 
любое оборудование, но если не будет 
персонала, который умеет с ним рабо
тать и управлять процессом, — ничего 
не получится. Поэтому делаем ставку на 
мобильность и интеллект профессорско- 
преподавательского состава, синтез 
традиций и новаторства. Первое, с чего 
начали, — стали своевременно выпла
чивать заработную плату и компенсации 
за литературу, возродили практику воз
мещения командировочных расходов на 
научные цели, разработали положение 
«Об оплате труда и материальном стиму
лировании работников университета», 
предусмотрели дополнительные меры 
материального стимулирования — как 
традиционные (за интенсивность труда, 
надбавку за качество работы и высокий 
профессионализм и пр.), так и новые 
(внедрение инновационных технологий 
в учебный, научный процессы, инже
нерное и хозяйственное обслуживание 
СтГАУ; своевременный ввод объекта 
строительства в эксплуатацию; показа
тели проводимых рейтинговых оценок 
качества деятельности ППС и др.).

На следующем этапе мы начали ра
боту по реализации одного из основ
ных принципов Концепции развития 
вуза — сохранения и развития фунда
ментальной и прикладной науки как 
основы содержания образовательных 
программ. Без науки вуза нет. Кроме 
того, нужно опираться не только на ин
новации, но и развивать сложившиеся 
традиции, например через коммерциа
лизацию результатов деятельности на
учных школ. Для поддержки вузовской 
науки мы создали и ввели в эксплуата
цию новые научно-исследовательские 
лаборатории и центры. Существен
но изменился и объем финансиро
вания научно-исследовательской 
деятельности.

—  С  чем у Вас ассоциируется ны 
неш ний Ставропольский государ
ственны й аграрны й университет?

РЕЗУЛЬТАТЫ РАДУЮТ, НО ЗАДАЧ МНОГО
О кон чан и е  уч ебн о го  года  -  х ор ош и й  повод  п од вести  
итоги . О том, как  в С та в р о п о л ь ск о м  го суд ар ств е н н о м  
агр ар н ом  ун и в е р си те те  о р га н и зо в ан  учебн ы й  п р о 
цесс, о д о сти гн у ты х  р е зул ь та тах  в н аучн ой  д е я т е л ь 
н ости  и за д а ч а х  на будущ ее в и н те р в ью  н аш ей  газете  
р а сск а зы в а ю т п р о р ек то р  по учебн ой  и в о сп и та те л ь 
ной р а б о те  И ван  В яч есл ав о в и ч  А тан ов  и п р о р ек то р  
по н ауке и ин н о вац и я м  В и тал и й  Ю рьевич  М орозов.

Оснащенные всем необходимым аудитории и лаборатории с новейшим обо
рудованием -  у студентов СтГАУ есть все для успешной учебной и научной

деятельности

-  Иван Вячеславович, как  
вы оцениваете итоги обра
зовательной деятельности  
за последний год?

-  Положительно. И если 
взглянуть на показатели, ха
рактеризующие образователь
ную деятельность, то они толь
ко радуют. К примеру, количе
ство основных образователь
ных программ с 45 в 2008 году 
выросло до 126 в 2012 году, а 
количество дополнительных 
образовательных программ 
увеличилось с 255 до 417. При 
этом у нас и количество сту
дентов увеличилось с 15,5 ты
сячи человек до 18,5. Растет и 
количество желающих стать 
студентами Ставропольского 
ГАУ: в 2008 году конкурс при 
поступлении составлял 4 че
ловека на место, а в прошлом 
году -  8. А самое главное, что 
радуют и результаты, которые

студенты показывают в учебе. 
Зимнюю экзаменационную сес
сию 2012-2013 учебного года 
на «отлично» сдали 24,1 % от 
общего числа студентов.

-  А как склады вается си
туация с трудоустройством  
вы пускников СтГАУ?

-  Мы видим своей целью не 
только подготовку востребован
ных на рынке труда специали
стов, но и оказание помощи на
шим студентам с трудоустрой
ством. У вуза есть 343 стратеги
ческих партнера, среди них круп
ные агрофирмы, производства, 
бизнес-предприятия. Такое со
трудничество дает возможность 
и организовывать базы практик, 
и трудоустраивать выпускников, 
и развивать такие формы взаи
модействия, как выездные прак
тические занятия, защиты курсо
вых и итоговых выпускных работ, 
привлечение специалистов орга

низаций к проведению мастер- 
классов для студентов. Мы во
обще стараемся сделать так, что
бы студенты как можно раньше 
попробовали себя в настоящей, 
практической, живой работе. 
Хорошую возможность для этого 
дает и учебно-опытное хозяй
ство университета. Оно оснаще
но лучшей сельскохозяйственной 
техникой отечественного и зару
бежного производства и являет
ся базой для прохождения произ
водственных практик студентов 
и проведения научных исследо
ваний. В итоге 95,3 % выпускни
ков СтГАУ трудоустраиваются.

-  Какие задачи для  р аз
вития образовательной д е 
ятельности университету  
предстоит реш ить в ближ ай
ш ей перспективе?

-  Задач перед вузом стоит 
много, но, безусловно, важней
шей является переход на стан
дарты образования нового поко
ления. Также для нас важно про
водить постоянный мониторинг 
качества образовательного про
цесса, сделать обучение еще бо
лее практикоориентированным, 
ввести интерактивные формы 
обучения, расширить базы ин
формационных ресурсов.

ж * *
-  Виталий Ю рьевич, под

держ ивает ли  универси
тет научные устремления  
молодеж и?

-  Поддерживает, и охотно. 
Любой студент у нас может за
ниматься в научном студенче
ском кружке под руководством 
самых опытных профессоров и 
доцентов, где он начинает свою 
научную карьеру, проводит пер
вые опыты, пишет первые ста
тьи. Студенты старших курсов 
уже участвуют в различных на
учных конкурсах и грантовых 
программах. Мы никогда не жа
лели и не будем жалеть деньги 
на поездки студентов и молодых 
учёных в различные регионы 
России для участия в конкурс
ных программах и грантах.

Механизм привлечения мо
лодежи в науку мы формулиру
ем так: «От студенческой кон
ференции к гранту «УМНИК» 
и далее - до открытия малой

инновационной компании!». За 
все время существования кон
курса «УМНИК» в Ставрополь
ском крае молодые ученые на
шего университета выиграли 77 
грантов, в том числе 33 в 2012- 
2013 годах. Сегодня в универси
тете плодотворно работают 33 
малых инновационных предпри
ятия. Из них 29 создано моло
дыми учеными при финансовой 
поддержке программы СТАРТ с 
общей суммой финансирования 
29 млн рублей.

Такие результаты невозмож
ны без поддержки со стороны 
ректора университета. С 2010 
года у нас реализуется система 
поощрений в виде внутривузов- 
ских грантов и премий. Мы на
чали с 500 тыс. и сделали свой 
грант ученого совета, потом 
увеличили размер призового 
фонда до 1 млн рублей. В 2012 
году призовой фонд составил 
1,5 млн рублей. Ребята могут 
приобрести оборудование, ре
активы, оплатить работу сто
ронних организаций в рамках 
своих научных исследований. 
Ежегодно выдаётся 15 грантов.

-  Каковы перспективы  и 
задачи развития научной  
деятельности СтГАУ на бли
ж айш ее время?

-  Спектр задач, стоящих 
перед нами, очень широк: от 
проведения исследований по

объективной оценке генетиче
ского потенциала животных до 
внедрения в ветеринарию теле
медицинских систем, от фун
даментальных исследований 
рационов кормления животных 
и их влияния на продуктивные 
качества до выведения новых 
пород животных с заданными 
продуктивными качествами, от 
теоретической разработки новых 
сельскохозяйственных машин и 
ЗО-прототипирования до разра
ботки новых сельскохозяйствен
ных машинных комплексов, от 
совершенствования технологий 
точного земледелия с использо
ванием спутникового навигаци
онного оборудования до выведе
ния новых сортов сельскохозяй
ственных растений; это и раз
работка принципиально новых 
технологий получения, переда
чи и использования различных 
видов энергии, проведение ши
рокого спектра исследований по 
проблемам совершенствования 
организационно-экономического 
механизма развития агропро
мышленного комплекса. Несмо
тря на амбициозность наших 
планов, мы уже достигли резуль
татов, позволяющих с оптимиз
мом смотреть в будущее. Перед 
всеми нами поставлена зада
ча - поднять престиж и имидж 
российской науки на мировой 
арене.

Серьезные научные исследования в университете проводятся 
на высочайшем уровне

В р е д ак ц и ю  газеты  « А грарны й ун ивер ситет»  п о сту п а ю т воп росы  
о т  студ ен тов , п р е п о д а ва тел е й , с тр а те ги ч е ск и х  п ар тн ер ов  н а ш е 
го  вуза  в а д р е с  р е к то р а  С та в р о п о л ь ск о го  го суд а р ств е н н о го  а гр а р 
н ого  ун и в ер си тета , п р о ф е ссо р а  В ладим ира  И ван овича  Трухачева. 
М ы в ы б рал и  п ять  са м ы х  а ктуа л ь н ы х  и п р е д л о ж и л и  В лад и м и р у  И в а 
н о в и ч у  ответи ть  на них.

— Для меня университет — это со
четание огромной внутренней энергии, 
инициативы и свободы, которая, как 
известно, дороже любых денег. Поэто
му следующим шагом в возрождении 
университета стало создание среды, 
стимулирующей воспитание самодоста
точной и социально активной личности. 
Мы стали вовлекать ребят в организо
ванную студенческую жизнь прямо с 
первого курса и для этих целей создали 
в структуре вуза Центр эстетического 
воспитания студентов, где каждый мо
жет проявить свой талант, энтузиазм и 
инициативу.

-  В какой степени упор на каче
ство позволил вузу сделать такой  
больш ой ш аг вперед?

-  Университет в течение последних 
девяти лет поддерживает и совершен
ствует систему менеджмента качества 
вуза, и за это время мы добились ре
зультатов, которые позволяют говорить 
о качественном скачке. Естественно, 
университет должен постоянно совер
шенствоваться. Более того, в этом слу
чае нам нужно уметь прогнозировать 
будущие, еще не осознанные запросы 
потребителей, формировать современ
ные взгляды на качество образования 
и новые потребительские предпочте

ния на образовательном рынке и рынке 
труда.

Мы открываем новые направления 
подготовки основного профессиональ
ного образования, расширяем спектр 
программ дополнительного профес
сионального образования, проектируя 
их совместно с заказчиками. Реализуя 
основной принцип менеджмента каче
ства — ориентацию на потребителя, 
мы также направили немалые усилия 
на изучение наукоемкости рынка как 
основы для проектирования научной 
продукции и услуг. При этом ставку 
делали на области, которые будут вос
требованы потребителями не только 
сегодня, но и в отдаленной перспекти
ве. В соответствии с полученными дан
ными мы перестроили систему парт
нерских отношений. Это дало положи
тельный результат.

—  Что в Ваш ем представле
нии значит термин «деловое  
соверш енство»?

— Я думаю, что об этом в свое время 
очень точно сказал гуру общего менед
жмента Питер Друкер. По его словам, 
поставленной цели можно достичь, ис
пользуя возможности, а не решая про
блемы. Только так мы найдем правиль
ный путь и сможем сконцентрировать 
ресурсы и усилия. Этими словами я 
стараюсь руководствоваться в любом 
деле, которым занимаюсь.

—  Вуз дваж ды  получил премию  
Правительства РФ в области ка 
чества. Столь высокая награда от
кры вает ш ирокие горизонты. Что 
дальш е?

— Я из той категории людей, которым 
всегда не хватает новых знаний. Каза
лось бы, все, что положено, знаешь, но 
нет — тянет еще к чему-то запредель
ному, тому, что не рядом, а до чего до
тянуться надо. Это как адреналин, кото
рый дает возможность двигаться и жить 
с интересом. Эту же жажду запредель
ных знаний испытывают мои коллеги и 
студенты — мы постоянно работаем над 
ноу-хау, ищем, как лучше, интереснее 
построить свою жизнь.
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Победитель конкурса «УМНИК-2013» студент экономического факультета 
Александр Байдаков получает заслуженную награду

24 апреля 2013 г. в Ставрополь
ском государственном аграрном уни
верситете состоялось награждение 
победителей Всероссийского конкур
са «УМНИК-2013».

Участие в конкурсе приняли бо
лее ста студентов и молодых ученых 
из ведущих вузов Ставрополья. Они 
представили на суд жюри работы по 
следующим направлениям: инфор
мационные технологии, медицина 
будущего, современные материалы 
и технологии их создания, новые 
приборы и аппаратные комплексы, 
биотехнологии.

От лица правительства Ставро
польского края конкурсантов на це- 
темонии награждения поприветст- 
,овала заместитель председателя 
правительства Галина Валентиновна 
Ткачева: «Мы гордимся талантливой 
молодежью Ставрополья. Вы -  наше 
будущее, и от того, что сегодня в Вас 
вложат преподаватели, как вы это 
воплотите, зависит не только эко
номика Ставропольского края, но и 
всей России. А с нашей стороны могу 
сказать, что правительство Ставро

польского края готово поддерживать 
и развивать молодые таланты, моло
дых ученых».

В числе обладателей звания 
«УМНИК-2013» семь студентов и мо
лодых ученых СтГАУ. Это студент 
экономического факультета Алек
сандр Байдаков, разработавший ин
формационную технологию «Прак
тическое прогнозирование»; студент 
электроэнергетического факультета 
Сергей Бондаренко, разработавший 
по направлению инновационный 
электронный журнал для молодых 
ученых YScience; магистрант учетно
финансового факультета Александр 
Шавернев, разработавший инфор
мационную систему поддержки при
нятия решений «Бизнес-помощник»; 
студентка факультета ветеринарной 
медицины Анастасия Дорохина, раз
работавшая метод коррекции патоло
гических состояний мужской репро
дуктивной системы, учитывающий 
стадию воспалительного процесса; 
ассистент кафедры технологическо
го оборудования животноводческих 
и перерабатывающих предприятий

факультета механизации сельско
го хозяйства Владимир Кузьминов, 
подготовивший технологию отбора 
биологически ценных семян сель
скохозяйственных культур по уровню 
их физиологической зрелости; асси
стент кафедры «Процессы и машины 
в агробизнесе» факультета механи
зации сельского хозяйства Геннадий 
Шматко, разработавший компьютер
ную систему управления рабочими 
органами зерноуборочного комбай
на; врач-ординатор кафедры терапии 
и фармакологии факультета ветери
нарной медицины Игорь Зайченко, 
разработавший новый, более точ
ный, быстрый и безопасный способ 
диагностики кишечных паразитов.

Главный специалист Фонда содей
ствия развитию малых форм пред
приятий в научно-технической сфе
ре по программе «УМНИК», куратор 
Северо-Кавказского федерального 
округа Вячеслав Олегович Демченко, 
заканчивая торжественную церемо
нию награждения, попросил поднять 
руки тех победителей конкурса, ко
торые смогли войти в число призеров 
только со второго раза: «Посмотрите 
на них, это те люди, которые проя
вили упорство, не опустили руки, 
пришли и добились в итоге успеха. Я 
вас уверяю, что если не с первого, то 
со второго раза, если у вас хороший 
проект и вы учли высказанные заме
чания, вы обязательно победите.

Ректор Ставропольского ГАУ, 
член-корреспондент РАСХН, профес
сор, депутат Думы Ставропольского 
края Владимир Иванович Трухачев, 
подводя итоги мероприятия, напом
нил о том, что не всякая победа до
стигается с первого раза: «Надо обя
зательно участвовать везде, во всех 
конкурсах. И уже сегодня вечером 
наметить себе тему для следующего 
конкурса. А для успеха необходимо 
уметь правильно составить заявку, 
выстроить свою позицию, хорошо 
презентовать свою идею и победить 
как красивыми словами, так и краси
выми делами».

ЗВАНИЕ «НАРОДНЫЙ» НОСЯТ С ГОРДОСТЬЮ

Уж е п очти  15 л е т  в С та в р о п о л ь ск о м  го су д а р 
ств е н н о м  а гр ар н о м  у н и в е р си те те  сущ е ств ует  
А к а д е м и ч е ск и и  хор  п р е п о д а в а те л ей  и со тр уд 
ников. За эти  год ы  см е н и л ся  и х ор м ей стер , и 
состав  к ол л екти ва , р а сш и р и л ся  р еп ертуар . Но 
н еи зм е н н ы м и  оста л и сь  в ы со к о е  м а сте р ств о  и 
лю б о в ь  сл уш ателей .

В апреле 2013 г. акаде
мический хор представил 
на суд жюри и зрителей 
концертную программу

для подтверждения зва
ния «Народный». Впер
вые это звание коллек
тив получил в 2007 году

и подтвердил его уже во 
второй раз.

Коллектив ведет боль
шую концертную деятель
ность в краевом центре и 
на Ставрополье. Пропа
гандируя художественное 
музыкальное наследие 
среди студенчества, хор 
выполняет и воспитатель
ную миссию. В репертуаре 
ансамбля классическая и

современная музыка, об
работки народных песен.

Успехи коллектива за
служенно отмечены мно
гочисленными дипломами 
лауреатов всех значимых 
городских и краевых фе
стивалей, конкурсов и 
смотров. В январе 2013 г. 
хор преподавателей и со
трудников Ставрополь
ского государственного 
аграрного университета 
принял участие в IV Меж
дународном фестивале- 
конкурсе «СОЧИ. APT. 
МИР», где был признан ла
уреатом за высокое испол
нительское мастерство. 
А солисты хора Н. Чухле- 
бова и С. Беляева стали 
дипломантами конкурса.

По признанию самих 
участников хора благо
дарственные письма, гра
моты, дипломы -  это вехи 
на пути непростого дви
жения талантливого кол
лектива к совершенству. 
Но главным для них яв
ляются глаза слушателей, 
которые переживают все 
эмоции, печали и радости 
артистов.

О НАС ГОВОРЯТ
В Ставропольский  государственны й агр ар 
ны й ун иверситет из р а зн ы х  городов и стран  
п риезж аю т каж ды й день гости, коллеги, 
партнеры , поставщ ики, абитуриенты  и в ы 
пускники  вуза. И равнодуш ны м  к  уровню , 
на котором  р аб отает университет, не о ста 
ется никто. Мы вы брали несколько  самы х  
яр ки х  и, не будем скры вать, приятны х д л я  
н ас вы сказы вани й  о наш ем  вузе о т  и м е 
ниты х гостей  и с р адостью  дел и м ся  ими с 
вами, дор оги е  читатели.

В Ставропольском государственном аграрном 
университете я попал в настоящий, профессио
нальный, современный кампус, который меня про
сто порадовал.

Заместитель председателя Правительства 
Российской Федерации, полномочный 

представитель Президента РФ в Северо-
Кавказском федеральном округе Александр

Хлопонин

Университет возглавляет такой динамичный и 
креативный человек, как Владимир Иванович Тру
хачев, и это позволяет вузу административно и тех
нически развиваться, ставя перед собой сложные 
задачи и с успехом решая их. Вы являетесь инно
вационным университетом, более того, как дважды 
лауреат Премии Правительства РФ в области каче
ства, вы стали эталоном среди всех остальных ву
зов по качеству образования.

Председатель Северо-Кавказского банка 
Сбербанка России Петр Колтыпин

Присутствие в крае высшего учебного заведения 
такого высокого уровня, безусловно, ведет к улуч
шению имиджа края и культурно-просветительского 
статуса региона.

Заместитель председателя правительства 
Ставропольского края Сергей Асадчев

Ставропольский государственный аграрный 
университет -  перспективное образовательное 
учреждение, которое работает качественно и эф
фективно, готово к любым новациям.

Председатель Думы Ставропольского края
Юрий Белый

Я с гордостью говорю, что я выпускник аграрно
го университета. Я окончила здесь факультет «Фи
нансы и кредит» и считаю, что здесь самая сильная 
база, где готовят экономистов.

Депутат Государственной Думы  
Российской Федерации 

Ольга Викторовна Тимофеева

Я уверен, что Ставропольский государственный 
аграрный университет даст фору многим ведущим 
экономическим вузам страны и по организации 
учебного процесса, и по оснащению. Именно это 
позволяет вам не декларировать, а воплощать в 
жизнь сотрудничество между бизнесом и наукой.

Директор Управления по взаимодеиствию
с учебными учреждениями РОСГОССТРАХ

Евгений Злобин

Ставропольский ГАУ -  прекрасный вуз, который 
имеет замечательные, уникальные условия для 
спортивных занятий. А ректор университета Вла
димир Иванович Трухачев -  человек, влюбленный 
в спорт.

Олимпийский чемпион по баскетболу, 
заслуженный тренер СССР и России 

Евгений Гомельский

Я восхищен поразительной инфраструктурой 
университета. Я был во многих университетах и 
вижу, на каком достойном уровне материальное 
обеспечение в вашем университете: множество 
разнообразных аудиторий, в которых можно и чи
тать лекции, и работать над проектами в группах.

Профессор университетов Сан-Паоло
(Бразилия)

и Вагенинген (Королевство Нидерланды) 
Хильделано Теодоро

Я просто мечтаю учиться в Ставропольском госу
дарственном аграрном университете! Ведь это са
мый авторитетный и престижный вуз. Все говорят, 
что там лучшие преподаватели, и они дают хоро
шие знания. А еще я знаю, что выпускники этого 
вуза очень ценятся и им легко найти работу.

Выпускница-2013 школы села Арзгир 
Маша Гулявцева

ПОДАРОК ОТ ПАРТНЕРА JOHN DEERE

Декану факультета механизации сельского хозяйства А. В. Орлянскому 
{слева) и лидеру студенческого отряда «Колос» А. Фусточенко (справа) 
ключи от нового трактора вручила директор по персоналу корпорации 

John Deer Е. Федотова

Крупнейший в мире произво
дитель сельскохозяйственной 
техники - американская маши
ностроительная компания John 
Deere торжественно передала 
Ставропольскому государствен
ному аграрному университету 
трактор своего производства.

В церемонии приняли участие 
проректор Ставропольского ГАУ 
И. В. Атанов, декан факультета 
механизации сельского хозяй
ства А. В. Орлянский, дирек
тор по персоналу корпорации 
John Deere - Елена Федотова и 
специалист по работе с персо
налом Маргарита Схиртладзе, 
территориальный менеджер по 
поддержке клиентов корпора
ции Вячеслав Воробьев, а также 
представители компании ЗАО

«АПК «Ставхолдинг» -  офици
ального дилера John Deere.

Открывая церемонию, про
ректор Ставропольского ГАУ 
И. В. Атанов отметил, что уни
верситет и компанию John Deere 
связывают давние партнерские 
отношения, которые направле
ны на подготовку высококлас
сных специалистов, умеющих 
работать на самой современ
ной технике: «Сотни ребят из 
студенческого отряда «Колос» 
получили возможность на прак
тике изучить работу этого трак
тора, участвуя в сельхозработах 
на базе учебно-опытного хозяй
ства вуза».

Директор по персоналу корпо
рации John Deere Елена Федото
ва понимает огромное значение 
уровня подготовки будущих спе
циалистов: «Мы считаем, что мис
сия нашей компании -  быть пре
данным тем, кто связан с землей.

А у России есть потенциал стать 
житницей для всего мира, кото
рый, конечно, потребует умения 
работать с новейшей техникой. 
Выбор вашего вуза обусловлен 
тем, что Ставропольский госу
дарственный аграрный универ
ситет -  ведущее учебное заве
дение на стратегически важном 
для нас рынке Юга России, уни
верситет, в котором традиции, 
высокий уровень профессорско- 
преподавательского состава 
сочетаются с работой на со
временном, инновационном 
оборудовании».

Гости университета также 
встретились со студентами и 
ответили на их вопросы о фор
мах прохождения стажировки в 
компании и требованиях к по
тенциальным сотрудникам, а 
также рассказали о произво
димом корпорацией John Deere 
оборудовании.

Академический хор преподавателей и сотрудников СтГАУ во второй раз подтвердил 
звание «Народный», апрель 2013 г.



Аграрный У Н И В Е Р С И Т Е Т
В а п р е л е  с ту д е н т  4 кур са  а гр о н ом и ч е ск о го  ф акул ьтета  С та в р о п о л ь 
ск о го  ГА У  Д а в и д  Б ед ж ан ян  од е р ж а л  б е зо го в о р о ч н ую  п о б е д у  на  
чем п и он ате  Е вроп ы  по тяж ел ой  атл ети ке . В ы ступ а я  в в е сов о й  к а те 
гории  105 кг, он н абрал  в сум м е д в о е б о р ь я  411 кг. Д а в и д  Б ед ж ан ян  
такж е  я в л я е тся  о б л ад а тел е м  м и р о в о го  р е к о р д а  в тяж ел ой  а тл е ти 
ке. В 2009  го д у  он не только  вы и грал  к уб о к  П р е зи д е н та  России , но  
и устан ови л  н овы й  м и р ов ой  р е к о р д : 238  к г  в толчке . Д о  э то го  л е т  10 
н и кто  не м о г п р е взой ти  р е зу л ь та т  б о л га р ск о го  сп о р тсм ен а . О своем  
п ути  в спорт, п о б е д а х  и п о р аж ен и ях  Д а в и д  р а сск а за л  в и н тер в ью  
наш ей  газете .

НАШ БОГАТЫРЬ!

Студент агрономического факультета Давид Беджанян одержал безоговорочную победу 
на чемпионате Европы по тяжелой атлетике, подняв 181 кг в рывке и 230 кг в толчке

—  Как вы попали в спорт и п о
чему вы брали именно тяж елую  
атлетику?

-  Мои отец спортсмен-штангист и 
лет с семи стал водить меня в спортзал. 
Сначала просто для общефизической 
подготовки, а уже с 10 лет у меня на
чались настоящие тяжелоатлетические 
тренировки. Но до этого я прошел шко
лу единоборств. Отец привел меня в 
секцию кик-боксинга, и тренер сказал 
пробежать кросс вместе со взрослыми. 
Но дистанция была настолько длинной и 
непосильной для мальчика, что в итоге

я добежал до дома и отказался еще раз 
приходить в секцию.

-  Помните ли  вы свои первы е со
ревнования? Как это было?

-  На моих первых соревнованиях 
я поднимал совсем небольшой вес. 
35 кг в первом упражнении -  рывке, 
и 40 кг -  во втором, в толчке. И на 
одной из попыток второго упражне
ния я увеличил вес до 42 кг и не смог 
поднять штангу. Расстроился так, что 
даже заплакал, отец успокоил меня, 
конечно, но те соревнования я запом
нил навсегда.

—  Вы родились и вы росли в П ри
морье, а затем  переехали в Ставро
польский край. Почему?

-  В 2009 году на сборах я познако
мился с заслуженным тренером России 
Владимиром Никитовичем Книгой. Он же 
является старшим преподавателем ка
федры физического воспитания и спор
та СтГАУ. И именно из-за него я переехал 
в Ставропольский край и впоследствии 
поступил в Ставропольский государ
ственный аграрный университет.

—  Какой день в Ваш ей спор
тивной ж изни вы могли бы наз
вать самым запоминаю щ имся и 
знаменательны м?

-  Это день, когда моим тренером стал 
Владимир Никитович Книга. Это было 
как помощь свыше. В тот момент я се
рьезно думал бросить спорт, потому что 
в Приморском крае он совсем непопуля
рен. И невозможно выразить словами, 
как я благодарен Владимиру Никитови
чу, он очень опытный, грамотный, муд
рый человек.

—  Какую  роль тренер играет в ва
ш ей спортивной карьере?

-  Самую главную. Спортсмен без 
тренера никуда, мы -  единый организм. 
Но тренер не может быть добрым. Он 
должен быть тираном, деспотом. Если 
закрывать глаза на промахи и гладить 
подопечного по головке, то результата 
не добьешься. Конечно, вне зала он для 
меня не только тренер, но и наставник 
во всем, даже своего рода мой психолог. 
Мой тренер постоянно думает над тем, 
как изменить программу тренировок, 
какие добавить упражнения. Потому что 
если делать все по-старому, то полу
чишь тот же результат.

-  Кого вы считали своим главным  
соперником на чемпионате Европы?

-  Самая главная ошибка -  думать о 
своем сопернике. Потому что соперник 
есть только один - штанга. И раз прие
хал на соревнования, то делай все, что 
можешь.

-  Насколько сильно влияние пси
хологического ф актора на соревно
ваниях? М еш ает ли  он спортсменам  
показы вать наивы сш ий результат?

-  Я стараюсь подойти к соревновани
ям с хорошим настроем, потому что ре
зультат наполовину зависит от этого. Все 
спортсмены волнуются, но только один 
может с этим справиться, а другой - нет. 
И тогда даже хорошие спортсмены, ко
торые показывают замечательный ре
зультат на тренировках, не могут его 
повторить на соревнованиях. У меня 
тоже был опыт, когда сильное волнение 
чуть было не повлияло на исход сорев
нований. Вдень, когда мне исполнилось 
14 лет, я выступал на чемпионате Рос
сии, проходившем в Казани. И у меня от 
волнения буквально тряслись колени, 
но в последний момент получилось со
браться и я выступил успешно.

-  Что вы чувствуете в тот момент, 
когда выходите на помост?

-  Когда начинаются соревнования, то 
сознание меняется. Я никого не слышу, 
ничего не вижу. Нахожусь в своем купо
ле и просто делаю, что должен. После 
чемпионата Европы меня многие спра
шивают, как я мог улыбаться, держа над 
головой 230 кг, но я не делал этого спе
циально. У меня даже есть ощущение, 
что мой организм сам улыбнулся в этот 
момент, это был такой взрыв эмоций, от
ражение внутреннего состояния.

ТРАДИЦИЯ СОЦИАЛЬНОГО ДИАЛОГА ПОБЕДА В ФИНАЛЕ СТУДЕНЧЕСКОЙ 
ВОЛЕЙБОЛЬНОЙ ЛИГИ РОССИИ

В этом  го д у  в С та в р о п о л ь ск и й  ГА У  вош ел  в число п о 
б е ди те л е й  в се р о сси й ск о го  к он к ур са  « Р оссий ская  
о р га н и за ц и я  вы со ко й  со ц и ал ьн о й  эф ф екти вн ости » . 
П ри этом  стал  е д и н ств е н н о й  о р ган и зац и ей , о тм е ч е н 
ной  ср а зу  в д в у х  н ом и н ац и ях : «За р а зв и ти е  со ц и а л ь 
н ого  п ар тн е р ств а  в о р га н и за ц и я х  н е п р о и зв о д ств е н 
ной  сф еры »  и «За р а зв и ти е  к ад р о в о го  п отен ц и ала  
в о р га н и за ц и я х  н е п р о и зв о д ств е н н о й  сф еры » . Такой  
чести  вуз уд остое н  к ак  ор ган и зац и я , д о б и в а ю щ а я 
ся вы сок ой  со ц и ал ьн о й  эф ф е к ти в н о сти  в р еш ен и и  
со ц и ал ьн ы х  задач . В это й  св я зи  мы п о б е сед о в а л и  с 
п р е д се д а те л е м  п р о ф со ю зн о го  к о м и те та  С тГА У  П е т
р ом  А н а то л ь е в и ч е м  Хориш ко.

-  Петр Анатольевич, 
проф сою зная организация  
аграрного университета н е 
изм енно удерж ивает л и д и 
рую щ ие позиции по р еш е
нию социальны х вопросов  
среди первичны х п роф со
ю зны х организаций и края, 
и России. Как удалось д о 
стигнуть столь впечатляю 
щ их результатов?

-  Эффективность работы 
любого коллектива измеряется 
уровнем его социального раз
вития. В нашем университете 
создана и эффективно дей

ствует система 
материального 
поощрения и 
с т и м у л и р о в а 
ния научного и 
педагогическо
го потенциала 
п р е п о д а в а т е 
лей, ведется 
активная ра
бота по защи
те социально- 
экономических 
интересов со
трудников, сти
мулируется уча
стие персонала 
в культурно- 
массовых меро

приятиях. Также персоналу га
рантируются здоровые условия 
труда и жизни. А это и оснаще
ние комфортных рабочих мест 
в соответствии со спецификой 
профессиональной деятельно
сти, и программы поддержания 
здоровья сотрудников (дис
пансеризация, вакцинация, 
льготы при оплате санаторно- 
курортных путевок). Недаром 
вуз дважды становился побе
дителем Всероссийского кон
курса «Вуз здорового образа 
жизни». Сегодня можно уже

говорить о том, что создана си
стема по решению социальных 
и бытовых вопросов студентов, 
преподавателей, сотрудников 
и пенсионеров университета.

В университете сложилась и 
традиция социального диалога. 
Интересы и задачи руковод
ства университета и профкома 
едины и нацелены на созда
ние в коллективе позитивных 
социально-экономических от
ношений на основе принципов 
солидарного общества и повы
шение рейтинга университета в 
общероссийском образователь
ном пространстве.

-  Какой в вузе принят под
ход к  вопросам  морального  
и материального поощ рения  
сотрудников?

-  В СтГАУ поддерживается 
обратная связь с сотрудниками 
для оценки их удовлетворен
ности существующей системой 
признания заслуг и поощрения 
за труд. Применяется и мораль
ное вознаграждение -  это со
действие в получении наград 
различного статуса (в прошлом 
году, к примеру, сотрудники вуза 
получили 128 наград региональ
ного и федерального значения), 
информирование о заслугах со
трудника в СМИ, Доска почета, 
торжественное вручение наград. 
Но университет не забывает и о 
материальном поощрении -  это 
оплата научных командировок, 
стажировок, ценные подарки, 
поощрительные и стимулирую
щие выплаты.

Творчество персонала в вузе 
поддерживается через вовле
чение в реализацию гранто
вых программ, через участие в 
профессиональных конкурсах 
«Лучший по профессии» и «Са
мый креативный сотрудник».

Команда волейболистов 
Ставропольского государ
ственного аграрного уни
верситета одержала победу 
в чемпионате Студенческой 
волейбольной лиги Рос
сии среди мужских команд 
первого дивизиона. Участ
ники соревнований по ре
зультатам жеребьевки были 
распределены на две под
группы. Команда Ставро
польского ГАУ выступила в 
подгруппе А, где одержала 
со счетом 3:0 три уверен
ные победы над командами 
ЧГУ (Чебоксары), ПГУ (Пен
зой) и ГАГУ (Горно-Алтайск). 
В полуфинале со счетом 3:1 
ставропольская команда 
одолела спортсменов из За

байкальского государствен
ного университета (Чита].

В финале нашим волейбо
листам противостояли хозяева 
турнира -  команда Мордовско
го государственного универси
тета. В напряженной схватке 
волейболисты Ставропольско
го ГАУ смогли одержать победу 
со счетом 3:1 и стать победи
телями финального этапа сту
денческой волейбольной лиги 
России среди мужских команд 
первого дивизиона.

Волейболисты Ставро
польского государственно
го аграрного университета 
получили путевку в Супер
лигу студенческого волей
бола России спортивного се 
зона 2014 г.

АНОНС
В следующ ем номере читайте:
-  о достиж ениях вуза за 2012-2013 учебный год, кото

рые рассказы ваю т деканы факультетов;
-  как видят университет студенты, выпускники и 

работодатели;
-  из результатов опроса студентов СтГАУ узнаем о чем 

они мечтаю т и чего хотят достичь.
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